



Los constitucionalistas avisan de una posible quiebra del Estado de Derecho español

Clausura del encuentro de Salamanca

R.D.L. | SALAMANCA

La Asociación de Constitucionalistas de España clausuró su encuentro anual con la presentación de las conclusiones de las cuatro mesas redondas celebradas ayer.

Paloma Biglino, catedrática de Derecho Constitucional de la Universidad de Valladolid, fue la coordinadora de la mesa sobre los partidos políticos y las instituciones en la que los participantes manifestaron su preocupación porque la quiebra del Estado democrático se transforme en una quiebra del Estado de Derecho, por lo que Biglino pidió a los juristas que analicen esta cuestión.

Además, la catedrática puso de manifiesto las críticas surgidas en el encuentro ante una posible reforma del Consejo General del Poder Judicial.

En cuanto a la mesa redonda sobre representación y sistemas electorales, su coordinador, Pablo Santolaya, explicó que el debate giró en torno a la apertura de listas y la compatibilidad con la paridad y la conveniencia o no de procesos de primarias en los partidos políticos. Santolaya reconoció que no hubo acuerdo en ninguno de los dos temas, aunque sí que los expertos constitucionalistas reunidos en Salamanca coincidieron en que un proceso de primarias tendría que conllevar una mayor intervención de los poderes públicos en los partidos, una cuestión en la que, sin embargo, no todos están de acuerdo.

En cuanto a la democracia directa y la participativa, Luis Aguiar de Luque señaló la falta de un criterio común por parte de los expertos, lo mismo que sucedió en el caso del tema de la transparencia y democracia, mesa que coor-

dinó Ángel Sánchez Navarro y en la que no faltaron las críticas a la nueva Ley de Transparencia.



Aguiar de Luque, Cascajo, Revenga, Sánchez Navarro y Santolaya, en la clausura. | BARROSC

NUEVOS RETOS

El presidente de la Asociación de Constitucionalistas de España, Miguel Revenga, destacó en la clausura del encuentro celebrado en Salamanca los nuevos retos que los problemas de la sociedad actual plantean para los estudiosos de la Constitución. "Tenemos que mirar de frente a los problemas y afrontar las terapias necesarias", aseguró Revenga e insistió en la necesidad de seguir reflexionando sobre la democracia, la representación y la participación.

Por su parte, el catedrático de la Universidad de Salamanca José Luis Cascajo destacó la buena salud de la que goza el Derecho Constitucional.